



INTERDIARIO INDEPENDIENTE

Año II

Riobamba—Ecuador—Miércoles 7 de Agosto de 1913

No. 248

Informe del Ministro de lo Interior

Obligación de los Ministros de Estado, es presentar anualmente a la Nación, un informe detallado de cuanto ha sucedido en la Administración de sus respectivas dependencias y señalar los adelantos, incorrecciones y deficiencias que se hubieren notado, con el plausible fin de que el Congreso, dicte las reformas necesarias para la bienandanza de los servicios costeados por el Estado. I. así es como cada año se enriquece la bibliografía ministerial, con voluminosos informes, por lo regular bien escritos y mejor intencionados, pero que, desgraciadamente, no sirven sino para dar tema a los periodistas que se preocupan del desenvolvimiento de la vida nacional, porque, la mayor parte de nuestros legisladores, no atiende sino a sus propios intereses, relegando los problemas de verdadera importancia, para las últimas sesiones, cuando la estrechez del tiempo no les permite acordar nada provechoso para la Nación.

Hoy tenemos en nuestra mesa de redacción el Informe que presenta a la Nación el Sr. Ministro de lo Interior, Informe que comienza por tratar de la política interna del país, acerca de la cual hace referencia a los movimientos a mano armada, habidos en las provincias costaneras, pero que felizmente, fueron aplastados, tanto por la actitud del Gobierno, cuanto por la opinión pública, que se declaró adversa a esos injustos levantamientos, porque todos los ecuatorianos sensatos convenidos están de que la única manera de conseguir el bienestar de la Patria, es amparándose bajo la sombra bienhechora de la paz.

Después, entra a tratar de las Municipalidades, instituciones que han dado mucho que hacer al Gobierno, y a los pueblos, cuyos dineros mane-

jan, especialmente las de ciertos Cantones, que se han mezclado en negociados, ejecutando vedados procedimientos, con los cuales, han defraudado las aspiraciones de sus representados.

Acerca de este asunto, cree el Sr. Ministro, que la mala administración municipal, depende de la falta de leyes seccionales que consulten las condiciones económicas, climatológicas, agrícolas, etc. peculiaridades de cada circunscripción municipal, mas, nosotros, sentimos no estar de acuerdo en este punto con el Sr. Ministro, porque somos de los que creen que no está el mal en la falta de leyes, sino en confiar tales cargos a persona que ni tienen la preparación suficiente ni la honradez necesaria para servir empleos que acarrearán tras de sí graves responsabilidades. El defecto no está en las instituciones, está en los hombres. Así, pues, la reforma insinuada por el Sr. Ministro, de llegar a ser una realidad, no serviría sino, para estorbar la libertad de acción de que hoy gozan las Municipalidades para dictar sus Ordenanzas, en las cuales se puede consultar todas las condiciones de que nos habla el Sr. Ministro, puesto que la Ley de Régimen Municipal es lo suficientemente amplia para dar acceso a todos los propositos bien intencionados que pudieran abrigar concejeros amantes del suelo donde viven.

Luego, viene el capítulo de Policía, acerca de la cual el informante se limita a confesar que este servicio es deficiente en toda la República, no habiendo otro medio para mejorarlo, que el hacer fuertes erogaciones de dinero, que consten en el Presupuesto del Estado, para así aumentar el número de celadores, lo cual no se ha podido hacer, por la excepcional crisis económica por la que atraviesa el país.

Con todo, siendo como es la Policía un servicio indispensable para el bienestar y seguridad de los habitantes,

una vez que contrasta a la criminalidad, y evita la comisión de hechos delictuosos, queremos, restando de servicios menos importantes, se atienda a la necesidad que reclama el orden en todos los lugares habitados, asignando para ello una cantidad suficiente.

Como estas acotaciones van prolongándose y las columnas de esta hoja son escasas, nos abstenemos de continuar nuestros comentarios acerca de los importantes capítulos de Sanidad, Oriente, Archipiélago de Colón, Obras públicas y Penitenciaria y Cárcels, de los cuales nos ocuparemos próximamente.

Telegrama de última hora

Sensacionales noticias de la guerra

1.600,000 alemanes se derrotan.—Los aliados capturan 100,000 prisioneros y 975 cañones.—Persigue a los derrotados la Caballería americana, compuesta de 100,000 jinetes.—El triunfo es debido al desastroso efecto de los aeroplanos.—Hindemburgo reconoce la gravedad de la situación, pero prepara nuevas sorpresas, para una vez para el enemigo.—Más importantes noticias.

"Los Andes".—Riobamba. Guayaquil, agosto 6 La famosa batalla que está librándose entre Chemin des Dames y Berry Anbay es de losales proporciones.—Los alemanes se retiran en completo desorden, debido a la enorme superioridad de la aviación aliada.

A última hora avisan que los alemanes se retiran dejando 100,000 prisioneros y 975 cañones, de los cuales cinco son de calibre 42.

La Caballería americana compuesta de 100,000 jinetes

y el ejército aliado de un millón setecientos mil soldados, persiguen a los derrotados alemanes, que suman un millón seiscientos mil hombres.

Comunican que 700,000 alemanes corren riesgo de ser cortados en su retirada, por ingleses, franceses y americanos.

Los aliados toman 700 vagones de víveres, 1,700 plataformas de ferrocarril, cargas de municiones y 7,000 prisioneros heridos.

Oficiales capturados atribuyen la derrota de su ejército, al desastroso efecto de los aeroplanos.

Ayer domingo, el Generalísimo Foch, ordenó activar energicamente el avance persecutorio, a fin de evitar que los alemanes se fortifiquen o se reorganicen.

Fuertes lluvias hicieron más desastrosa la retirada, pues, los germanos tuvieron que abandonar el campo, dejando material de guerra, especialmente cañones que no podían arrastrarlos.

El Mariscal Hindemburgo, reconoce la gravedad de la situación, confiesa el fracaso de la táctica alemana, pero anuncia que prepara en otro terreno, nuevas sorpresas para los aliados.

Durante la última semana, 390,000 soldados llegaron a Francia, procedentes de Estados Unidos, Australia, Canadá, Italia Zanzibar, Argelia, Portugal e Inglaterra.

ROYAL No-10



La máquina de escribir perfecta: Reune las condiciones de solidez, facilidad en el manejo y rapidez.

José Ma. Falconi
Agente

UN ARTISTA ITALIANO EN RIOBAMBA

Una de las teorías modernas de educación es la de rodear el elemento joven de cuadros apropiados. En casas modernas se empieza esta obra educadora ya desde la cuna, colocando en la habitación de dormir de los niños cuadros apropiados para hacer que la imaginación de los niños sea que sobre asuntos agradables como caritas de niños hermosos, flores, imágenes de la Virgen, etc. Luego cuando los niños son algo mayores, se substituyen tales cuadros por otros de carácter moral, pero alegre, escenas familiares, paisajes, marinas, retratos de grandes hombres, etc. Inconscientemente el carácter del joven sufre la influencia del ambiente que le rodea. Ródele de cuadros de bailarinas, bohemios, etc., y su imaginación con grave perjuicio suyo, divagará en tales asuntos, mientras que al rodearle de cuadros educadores inconscientemente su mente trabajará al rededor de tales sujetos. Nada influye tanto en el porvenir de las familias como un buen surtido de estampas sagradas, de clase artística, retratos de grandes hombres, etc. Cada día en las escuelas cuadros se usan más en conjunto con toda obra educadora, hasta los libros para los niños van conteniendo cada día mayor número de láminas y eliminándose explicaciones engorrosas y que el niño o joven no comprende. Empiécese esta obra educadora en el hogar, no empleará su dinero en nada tan útil.



Cosas nuevas que el público puede adquirir
 Toda persona, particular o comerciante, que desee alguna mercadería o artículo raro que no se pueda conseguir aquí, yo puedo pedirlos siempre que haya en Estados Unidos; como automóviles, fonógrafos, máquinas de labranza, para fabricar confites, elaborar pan, preparar chocolate, moler café, etc. etc. También puedo solicitar estatuas de hombres célebres, marcos de metal fino, artículos de plaqué, objetos artísticos y cuanto el público solicite. Nada se paga hasta que no haya llegado la mercadería en buenas condiciones y sea entregada en manos del solicitante; pero habrá necesidad de suscribir especial contrato antes de verificar el pedido.

Actualmente tengo en venta dos mil marcos para retratos de diferentes estilos.

Mi responsabilidad
 Es de importancia, para mis clientes, particulares o comerciantes, saber que trato con un artista honrado y que está en relación directa con las más importantes casas de E. E. U. de A. Así, autorizo a mis favorecedores para que se dirijan en solicitud de informes al Banco: It. Dearborn National Bank. Chicago, Ill., E. U. de A.

Francisco Petróbono
 Dirección: Hotel Ecuador.

Más fondos para la rectificación

Patriotismo práctico

Frecuentemente venimos anotando en las columnas de este interdiario, las espontáneas y generosas erogaciones de dinero con que, ora los patriotas chimboracenses, ora personas de estrangeras tierras, residentes en esta ciudad, vienen contribuyendo a la realización del ideal tanto tiempo acariciado por el pueblo riobambeno: la línea ferroviaria directa.

Hoy, nos corresponde ensalzar el generoso proceder del personal de la Dirección de Estudios de esta provincia, quien ha manifestado su patriotismo práctico, poniendo a disposición de la Junta Cooperadora de los trabajos, la suma

de cien sueres. Si este ejemplo de generosidad y desprendimiento tuviera imitadores, como que lo esperamos, en las demás dependencias gubernamentales, contaríamos con algunos fondos de reserva, que servirían para dar mayor impulso a la obra, cuya pronta terminación a todos nos interesa.

Otro acto digno de encomio, es el del Sr. José Antonio Córdova, quien, en su deseo de cooperar, por su parte, a la por todos anhelada rectificación de la línea férrea, ha ofrecido a la Junta Cooperadora, la cantidad de cien sueres, ejemplo también digno de ser imitado por nuestros propietarios y acaudalados, quienes, en vez de contribuir con peones, — los cuales los hay demás — deben hacerlo con dinero, puesto que éste se necesita para la com-

pra de mayor número de herramientas, ya que las 600 de que dispone la Junta, no son suficientes para los mil y más peones que trabajan diariamente. Esta es una insinuación que nos la han manifestado quienes tienen conocimiento del estado de la Caja de la Tesorería de la obra, y que nosotros la hemos hallado justa y razonable, por lo cual hemos creído oportuno darle acogida.

han mejorado los caminos vecinales y entra la carga por largo tiempo acumulada en el puente de Sta. Rosa.

Corresponsal.

Portoviejo

(Por telégrafo)

"Los Andes" Riobamba,

Agosto 6

Formóse un Comité para festejar solemnemente el 10 de agosto.

— Son falsas las noticias acerca de revoluciones en esta provincia.

— El ferrocarril de Manta a Santa Ana se halla en pésimas condiciones. Su servicio es malo e incierto.

Corresponsal.

Ultimas noticias de Guayaquil

(Telefonema)

"Los Andes" Riobamba

Agosto 6

— Los diarios editorializan sobre el aniversario de la independencia de Bolivia.

— "El Tiempo", comenta el Informe que el Ministro de Hacienda, presenta a la Nación.

— Mañana, a las siete y media de la noche, efectuará en el salón del Colegio Rocho fuerte, una Junta Preparatoria, para tratar acerca de la organización liberal. Hay gran entusiasmo, y se espera llegar a un acuerdo entre todos los miembros del liberalismo.

— "El Tiempo", reproduce lo que publicó "Los Andes" acerca de la incomunicación de Baños con las demás poblaciones.

Ayer en la Quinta Pareja encontró el cadáver de Gabriel Zaruma, abandonado en la calle. Se cree que se trata de un acto criminal. La Policía investiga el hecho.

— El día jueves circulará el cuarto número de "El Cascaabel".

— Todos los diarios dan cuenta en galantes frases de la visita que los Redactores de "Los Andes" han hecho a las Redacciones de la prensa guayaquileña, correspondiendo a la salutación con que les honraron. Continúan recibiendo muchas visitas.

— En el Pensionado del Hospital Civil fué operada con buen éxito la Srta. Rosalina Ugarte.

— Por haber escaseado el agua, se dirigió a la fuente de "Agua Clara" el empleado Sr. Carlos Gil, para cumplir con lo dispuesto por el Concejo Municipal. Va también una escolta de la Policía.

CARTA

Temblando de emoción esta te escribo en estos días de fuego y esclandoras, a que vengas, amigos, con tus hermanos y tus felices que inaparta que tú sea.

La rosa que me diste esta mañana para que viera su simpal belleza, intencionalmente, porque, ¡tan pronto, no me dejaste en la gloria abrir.

Porque al ver en mis manos tu tesoro me negaron sus vividos destellos; y al encontrarme con tus ojos bellos en éxtasis divino me quedé.

Porque al ver de amor me fragantes el polen me dejó medio atormado, de tus carmines labios suspendido: oyendo palpitar tu corazón.

En vano pretendí romper su broche y suborear su néctar y ambrosía; porque al verla de amor me extremecía y gozaba de vana plácidez.

Qué dulce es aspirar su grato aroma y en sus areolas frías embriagarse, a los gases frenético entregarse, encendiéndola la llama pasional.

Pero al fin, aumentada la esperanza de amante deshojar aquella rosa, y tu frente dejar más dominosa con diademas de plácido fulgor.

GABRIEL ARMINIO.

DE PROVINCIAS

Latacunga

(Por telégrafo)
 "Los Andes" — Riobamba.
 Agosto 6

Lo que puede la prensa — No es el tiempo para cuernos, —

Diputados en viaje.
 El Sr. Intendente de Policía, acogiendo la insinuación que hiciera "La Paz", ha prohibido la instalación de mesas de juego en las plazas públicas, los días de feria.

— Anúnciase corrida de toros en la parroquia de Taniuchi para festejar dizque el 10 de Agosto. Ojalá oportunamente se prohiba esta salvaje distracción, que trae siempre malas consecuencias.

— Mañana salen para Quito los diputados Subia e Hidalgo.

Corresponsal.

Loja

(Por telégrafo)

"Los Andes" — Riobamba.

Agosto 6

El Periódico "La Reacción" celebra el entusiasmo de los hijos del Chimborazo, por la rectificación de la línea férrea, lo cual contribuirá al engrandecimiento de esa simpática y floreciente ciudad.

— Con motivo del verano

Gran Cervecería y Maltería "La Riobambeña"
Teutonia, Bavaria, Club y Best Beer

Tiene de venta: afrecho de cebada y la mejor levadura, constantemente.—7-30-1-m.

La Sociedad de "Los hijos del Trabajo", se reunió anoche con el propósito de organizar comisiones para que se entiendan con el Municipio para que, facultado por el Congreso, traspase el dominio de los terrenos municipales a los que hubieren pagado arrendamientos durante diez años. Aprobáronse los proyectos para festejar el Centenario de la Independencia de Guayaquil.

—Se abrieron los abonos para el próximo debut de la Compañía ecuatoriana de Comedias, Delgado Caro-Campos.

—En la semana próxima, rendirá exámenes de piano y dibujo la Srta. Carlota Barriga, para obtener el título de Profesora en esas materias.

—Debido al entusiasmo de los padres dominicanos y especialmente al de Fray Ignacio Argüello, se halla muy adelantada la construcción del nuevo Convento que es de cemento armado.

—Asegúrase que será llamado a las Cámaras legislativas el Senador Suplente Dr. Miguel Angel Montalvo.

—Próximamente saldrá el Vapor "Guatemala"; el "Cauca" permanece anclado frente al puerto. Saldrá para el Norte mañana.

—La Srta. Adelaida Velasco está muy enferma.

—Tiempo caluroso.
 Corresponsal

DISCURSO

Pronunciado por el Sr. Dr. Carlos Moreano M.,
 En el día onomástico del su-
 bio Ma. donado.

[Continuación]

Como lo expresa Fresnel cuando dice: "en el arco iris que se forma en una cascada el movimiento de las gotitas líquidas en nada modifica la situación del fenómeno luminoso, ya que existe independencia entre ambos fenómenos que ocupan vastísimo campo". La vida, sensible a los movimientos presenta en efecto actividades distintas que se parecen aunque groseramente a la luz y a la caída del agua.

Otra de las conquistas de la ciencia Biológica, la debida a Dujardin, cuando dijo que todos los seres vivos estaban formados por sarcoda, que luego fué sustituida por la palabra protoplasma, ha conducido a la ciencia moderna al descubrimiento de que todos los seres vivos poseen el estado protoplásmico y de que esta sustancia apta para la vida se halla en estado coloide, de lo cual la fisiología compara-

da ha deducido que las reacciones entre el liquido disolvente y las partículas en suspensión del coloide son capaces de modificar la naturaleza de este cuerpo, así como los componentes son susceptibles de las mismas variaciones, cuando el coloide se modifica directamente, lo que es la clave de la Biología.

La vida, dice Ledantec "este accidente de la superficie es la historia de la evolución técnica del globo, se halla por lo mismo dentro del dominio de la Física y de la Química".

Mas, si la vida no escapa a las leyes de la mecánica universal, las diferencias entre la vida y la muerte ¿serán del mismo orden que las existentes entre dos cuerpos químicos cualesquiera?; es decir, una forma concreta del principio de continuidad por el cual se puede comprender como los cuerpos vivos han podido derivarse de los no vivos por evolución? Y si el principio de continuidad permite considerar a la evolución orgánica como continuación de la inorgánica ¿hacia qué parte de ésta debe situarse la aparición de la vida?

Las formas fósiles descubiertas en las diversas capas geológicas de nuestro planeta, descubren en rápida sucesión esa visión lejana de seres pequetisimos que fueron los únicos habitantes de su primer período, los que luego fueron reemplazados por especies gigantescas de los tiempos secundarios que asombra nuestra imaginación, para pasar algunos siglos más tarde por otros habitantes más perfectos en la escala de los seres, como las aves que al despuntar el alba alegran con sus melifluos trinos al hombre que apareció muchísimos siglos más tarde dotado de una organización celular hasta hoy la más perfecta de la materia organizada.

(Continuará)

**EL ECUADOR
 DECLARA LA GUERRA**

A ALEMANIA

Hago saber a mi distinguida clientela y al público en general, que acabo de recibir en mi almacén "La Francia", un completo surtido de calzado para señoras; telas de seda, ultima novedad; casimires para hombres y Sras.; telas de algodón, de hilo y de lana; ruanes de las mejores marcas; tripe; sombreros de paño y de paja; un inmenso surtido de telas de fantasía, casinetes y driles de gran calidad; terciopelo de seda y de algodón, todo color.

Precios cómodos.
 El propietario,
Antonio José Yunes.
 1-m.—7-31.

**El 10 de Agosto,
 en Guamote**

El progresista pueblo de Guamote, que pruebas siempre ha dado de patriotismo y cívicas virtudes, festejando con pompa y boato las clásicas fechas de nuestra patria historia, quiere manifestar el próximo 10 de agosto, su decidido culto a los hechos heroicos, —ejecutados por nuestros próceres, para ejemplo de las generaciones,—celebrando dicha fecha, con regocijos populares, durante los días 9, 10, 11, 12, 13 y 14.

Extenso y bien combinado es el Programa que circula impreso, según el cual habrá, desde iluminación general, varias locas, fuegos artificiales y pelotas, hasta obsequio de confites, recuerdos conmemorativos y representación de comedias; desde la tradicional lidia de gallos, con apuestas de \$1. 2000, hasta las afamadas corridas de toros, con preciosas colchas, ofrecidas por las Sritas de la localidad y, mas que todo, no faltará ninguna mañana el anhelado albazo, que hará despertar plena de alboroso al alma más llena de tristura.

Que se diriertan, pues, mucho los Sres. guamoteños.

INTERESANTE

Vendo los fondos "Choquiopigio Chiquito" ubicado en San Andrés y "El Guaico", en Chambo, junto a la propiedad del mismo nombre y que pertenece al Sr. Ibarra. Uno y otro con regular cantidad de agua y peones. Asimismo vendo una casa situada en la carrera Pichincha, nueva y muy cómoda, con agua, luz, baño y w. c.

Para por menores, los interesados pueden entenderse con el suscrito en casa de Reymundo Murillo, situada en el barrio de Santa Rosa.

Nicolás Murillo.

Por la higiene

Exija Ud. a su lavandera que su ropa se lave en las cómodas e higiénicas lavanderías del "Sena", instaladas últimamente con este objeto, contiguo al local de baños, de este mismo nombre; hay mucho aseo y el agua de la fuente donde se lava la ropa se la conserva siempre pura; sólo así, su ropa irá libre de todo germen contagioso y gozará de salud.

Segundo Martínez D.

DE GUAYAQUIL

—x—

A última hora

(Telefónema.)

"Los Andes". Riobamba
 Agosto 6

Llegada del Obispo Pérez.— Se aloja en el Colegio Santiesteban.—Al Director de "El Día" lo reciben en Durán.—Otro viajero.

A las cinco de la tarde de hoy llegó el Obispo Sr. Pérez Quiñones con toda su comitiva; salieron a su encuentro las Comunidades religiosas y se alojó en el Colegio Santiesteban.

—Vino de Quito, Dn. Ricardo Jaramillo, Director de "El Día". Fue muy agasajado por sus amigos, inclusive los Redactores de "Los Andes", todos salieron a recibirlo en Durán. Está hospedado en el Hotel Guayaquil.

—Del mismo lugar llegó el Dr. Abelardo Montalvo.
 Corresponsal.

IMPORTEANTE

Cemento "Atlas" encontrado Ud. en la Oficina Comercial de José Ma. Falconi, a \$1.32 00 la barrica.—1 m.—7 24-18.

DE GUARANDA

(Telegrama)

"Los Andes".—Riobamba
 Agosto 6

Llegaron uniformes para la Policía, contratados por el Gobernador, para que los pacos se estrenen el 10 de agosto.

La Gobernación y el Jefe del piquete que guarnece esta plaza, preparan un programa militar para la próxima fiesta patria.

Ya no hay ni un solo forastero en la Policía. Las pocas que quedan en la Gobernación piensan separarse pronto.

Corresponsal

AVISOS DE VENTA

La de Manuel Espiritu Sisa a María Rosa Aucancela, terreno en Calpi.—La de Antonio Caño a Honorio Aucancela, terreno en id

De Loja

[Por telégrafo]

"Los Andes".—Riobamba.

En el vecino pueblo de Gonzanamá hay muchos casos de elefancia. Espiritu Santos León, no pudiendo soportar tan terrible enfermedad se suicidó.

El Senador Jaramillo saldrá mañana para la Capital. La última avenida del río Malacatus causó muchos daños.

Corresponsal

Agencia de "El Tiempo"

En la administración de "Los Andes" se acepta suscripciones a ese prestigioso diario guayaquileño.

Fotografía RODENAS

-RIOBAMBA-

Toda persona que se haya hecho retratar en mi establecimiento puede adquirir en el ampliaciones de parecido, duración y acabado por hecho a precios más bajos que cualquiera pueda ofrecer y también ofrece tomar nuevas planchas con tal objeto sin recargo alguno sobre el valor de la ampliación.

Estas ampliaciones pueden hacerse en negro, sepia, azul y con sus colores naturales a satisfacción completa de mis clientes, desde el tamaño más pequeño hasta de dos metros de alto por un metro de ancho.

NOTA IMPORTANTE: En resguardo de mis intereses y al amparo de la Ley, pongo en conocimiento del público que el que suscribe no autoriza a nadie absolutamente para copiar ni ampliar los retratos tomados en mi galería fotográfica.

Riobamba, a 17 de Julio de 1918.

E. A. Rodenas.

Los alemanes piden la paz

(Por telégrafo)

"Los Andes".—Riobamba.

Agosto 6

A los Jefes alemanes que cayeron prisioneros en la última derrota, se les halló un libro de anotaciones diarias, donde consta que el Gobierno alemán, consultó a los Comandantes divisionarios, si querían la paz o continuar la guerra, a lo cual todos respondieron que ansiaban la paz, que será propuesta después de la primera batalla sea que se triunfe o se pierda.

Corresponsal.

CRONICA

Un colega que se va Después de XVI años de vida viril y pujante al principio y anémica e interumpida al fenecer, "El Ecuatoriano", fundado por Dn. Ricardo Cornejo, nos abandona para siempre.

Sinceramente sentimos por la desaparición del colega, ya que entre la prensa conservadora, era el único vocero que supo sostener con altivez y cortesía la propaganda de sus ideas, único entre los suyos, decente y presentable.

"El Ecuatoriano" se va agoviado por el dolor y el desencanto de los propios. Hizo un último esfuerzo de energía, que resultó un paroxismo, para luego sumirse en la silenciosa y tranquila vida del no ser.—Adiós colega.

Preceptora Normalista
La Srita Rosario Jaramillo, natural de Guano, que ha hecho sus estudios en el Instituto normal "Manuela Cañizares", ha obtenido el grado de preceptora normalista. Su contratación al estudio y su debida preparación, le capacitan para que comience a enseñar sus buenas aptitudes, en cualquiera escuela Cantonal con muy buen éxito.

Y va de preceptoras Ante el Tribunal presidido por el Sr. Director de Estudios de esta provincia, rindieron

el examen previo para obtener el título de preceptoras, las Sritas. Beatriz Mancheno y Delfina Moncayo. Felicítamos a las nuevas profesoras, para quienes deseamos muchos lauros en la difícil carrera del magisterio.

¿Dónde será su paradero?

Con la ternura de madre nos ha suplicado una Sra. que averigüemos por su hijo menor, de 12 años de edad, que responde al nombre de Julio César Cadena y que ha desaparecido de la casa paterna, desde hace 18 días, ignorándose hasta hoy su paradero. Vestía ropa de tela de chillos, color blanca con pintas café, sombrero de paño azul y andaba sin zapatos.

Rectificación

En nuestra edición del lunes, al hablar del Dr. Arthur I. Kendall, miembro de la Comisión Rockefeller, manifestamos que de regreso de Quito, a donde fué por visitar al Sr. Presidente de la República, había salido ya del Ecuador; mas, a última hora, tuvimos conocimiento de que hace nueve días que pernoctó aquí, en junta de su compañero Mario Lebrado y del Dr. León Becerra, para luego pasar a la Capital, no pudo llegar al lugar de su destino—no sabemos por qué motivo—y regresó a Guayaquil, de donde recientemente el día sábado, pasó para Quito.

Importante Informe
Juntamente con la atenta esquila que publicamos a continuación, hemos recibido el voluminoso Informe que el Ministro de lo Interior, Políticas, Obras Públicas, Municipalidades, etc., presenta a la Nación en 1918:

"Los Andes".—Riobamba. Ministerio de lo Interior.—República del Ecuador.

José María Ayora, Ministro de lo Interior, se honra en saludar a Uds. atentamente, y les remite un ejemplar del Informe anual que ha presentado a la Nación.

Ayora se complace en reiterar a Uds. las seguridades de su muy distinguida consideración.

ración—
Quito, julio 31 de 1918.
Licencia y subrogación
El Gobernador de la Provincia, Sr. José Ricardo Dávalos, se halla con licencia de treinta días, durante la cual le subrogará el Jefe Político, de este Cantón, Sr. César Valdivieso Ch.

Nombramiento
El Sr. Luis Baquero, fué nombrado Oficial Primero de la Gobernación de esta provincia, para llenar la vacante dejada por el Sr. Arturo Cabrera M.

Menor extraviado
El día miércoles 24 de julio, desapareció un chico de 10 años de edad, que responde al nombre de Juan Naula, es bajo de cuerpo, gordo; y viste pantalón de casinete plomo, saco de paño negro, y sombrero de paño plomo.

La persona que diera razón de su paradero, recibirá una buena gratificación de su patrón Francisco Poze. Por menores se dará razón en esta imprenta.

Publicaciones recibidas
Han llegado a nuestra mesa de redacción las siguientes publicaciones, por cuyo envío agradeceremos y retornamos nuestro canje.

REVISTA UNION IBERO-AMERICANA, editada en Madrid. Corresponde al mes de mayo, y trae hermosísimos trabajos literarios.

EL MAGISTERIO ECUATORIANO. Revista pedagógica que nos visita con mucha puntualidad, órgano del profesorado del Pichincha.

Vida Social

VIAJEROS:

En busca de salud se dirigió a Guayaquil, el Ilmo. Obispo de esta Diócesis, Dr. Ulpiano Pérez Quiñones, acompañado de su Secretario y de muchos otros sacerdotes quienes componían una extensa comitiva.

Para el mismo lugar pasó de Quito el estimable caballero, Sr. Eduardo Jaramillo, Director propietario de "El Día".

También el Presidente del Municipio quiteño, Dr. Abelardo Montalvo, siguió viaje para Guayaquil.

Pernoctaron en esta ciudad las Sritas. María Luisa, Isabel y Laura, hijas de don Manuel J. Calle, quienes siguieron viaje a Quito.

Procedentes de la Capital pasaron a Guayaquil los Dres. Daniel B. Hidalgo, y José A. Arzube con su familia.

De Quito llegaron los Sres. José Crespo, José María Estupinán, Carlos W. Galarza y Ricardo Badillo.

De Guayaquil, L. B. Pala.

cios, Francisco Stagg, Teófilo Moreno, Tnte. M. Monroy, Pástor Casares y Sra., Dr. E. S. Aguilar y Antonio Romo.
A Quito se dirigió el Sr. Luis F. Araujo.

DESPEDIDAS:

Recibimos la atenta visita de despedida del Sr. Dr. Félix Flor M., Diputado por esta provincia, quien se dirigió a yer a la Capital.

El Dr. Angel V. Verdesoto, ha tenido la cortesía de dejarnos una tarjeta de despedida, en la cual pide nuestras tras órdenes para Guayaquil, a donde partió acompañando a su Prelado,

INTIMAS

(Para.....)

No soy el que me soñé ser, ni lo seré jamás..... te lo decía!...

Está ya seca y agostada la rosa tempranera de mi niñez, no tiene sino memorias de vida; está sin savia; y cuando a una planta le falta la savia, le falta todo: la savia es la vida de la planta.

Los dorados sueños de mi juventud tan desolada, no tienen ya la forma de sueños, son, mas bien, ilusiones que, dejado de ser ilusiones, no son sueños ni ilusiones.

La esperanza..... ¡ah la esperanza!..... ha perdido toda su dulzura, todo su esplendor y ya no es esperanza, es un eterno desencanto, el desencanto de la existencia.

Mi juventud, ese lapso de la vida en el cual se dice gozar, es un sarcasmo nefando con que me regala la suerte..... ¡salud, maldito sarcasmo!

"Vivir es soñar". "Soñar es vivir"; y la vida no es un sueño, ni tampoco sueño es la vida, no; la vida tiene apariencias de sueño, de idealismo; el sueño tiene apariencias de vida.

No soy el que me soñé ser: creí en la felicidad, y la felicidad no es objeto de este mundo;

soñé en la alabanza de los hombres, i los hombres no tienen alabanzas, sino para sí mismos..... ¿Quién no se alaba a sí mismo?...

pensé en la realidad de cuanto veía, i nada de lo visto es cierto..... al menos dudo.

No soy el que me soñé ser, ni lo seré jamás.....

Ya tú conoces el mundo: nada de lo visto es cierto, los hombres no tienen alabanzas sino para sí mismos, la felicidad no es objeto de este mundo.

Me soñé ser feliz i no lo seré jamás..... te lo decía!..... Si por lo menos tú, dichosa.

Alberto Flor

Riobamba, agosto 3 de 1918